

沢島

ホームページ <http://sawashima.com/>

渋谷区議会議員 沢島ひでたか

第2回定例会号

渋谷区議会区政報告

ひでたか通信 Vol.32



自主防災組織へのスマホ蓄電池配備を提案、推進へ！



引き続き、食材料費の価格動向を注視しながら、ご提案の臨時交付金の活用も含め、保護者の負担が急激に増えることのないよう対応してまいります。

答弁 (区長) 学校給食においても、食材料費高騰の影響を受けていますが、給食費は値上げせず、献立や食材を工夫して対応しているところです。

質問 食材料費の高騰により、給食等の保護者への負担が懸念されます。給食の質や量の維持をしないで、値上げに迫られた場合には食材料費などの支援に「新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金」を活用することを要望します。

質問 食材料費の高騰により、給食等の保護者への負担が懸念されます。

食材料費高騰への対応について

生活

区施設のWi-Fi環境充実を拡大！
給食費を値上げさせない提案も！

第2回定例会・区議会公明党の代表質問より

令和4年6月2日(趣意)

デジタル地域通貨について

質問 現在、渋谷区は区内の商店街や中小企業等の活性化を支援するとともに、コミュニティ形成を目的とする渋谷区独自のデジタル地域通貨の導入を準備しています。

質問 物価高騰下の区民生活を経済的に支援するために「新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金」を活用して渋谷区独自のデジタル地域通貨のプレミアム率を当初予定したものよりも大きく上乘せしたものになるよう要望します。

答弁 (区長) 多くの店舗で利用できること、多くの方に利用してもらうことが重要と考えます。

質問 (区長) 多くの店舗で利用できること、多くのの方に利用してもらうことが重要と考えます。

質問 (区長) 多くの店舗で利用できること、多くのの方に利用してもらうことが重要と考えます。

ウクライナ避難民について

質問 ロシアによるウクライナ侵攻により祖国を離れた避難民

長谷部区長に緊急要望を提出しました！

【物価高騰の影響から区民の生活を守る緊急要望】(趣意)

渋谷区議会公明党として、長谷部区長に「物価高騰の影響から区民の生活を守る緊急要望」を提出しました。

主な内容は下記の通りです。

- 1.食材料費の高騰により、区立小・中学校の給食費等の値上げに迫られた場合の食材料費などへの支援を要望します。
- 2.建築資材単価高騰による区内事業者への影響を緩和することを要望します。

令和4年5月13日



長谷部区長に緊急要望書を提出する渋谷区議会公明党議員団

を世界各国が受け入れて入れています。今後渋谷区としても受け入れが考えられます。

住む場所を追われ、日常生活を失った避難民に、しっかり寄り添いながら、具体的にどういった支援が必要なのか、生活全般の支援や子どもの就学、就園のための支援など国および都と連携しながらきめ細かな支援と、長期化にも対応した準備をお願いしたいと思います。

答弁（区長）窓口対応に必要な翻訳機を用意するとともに、国民健康保険、ワクチン接種、子育て、保育、教育等、行政サービスにスムーズにつなぐために、市内連携体制を整えてきました。

現状、本区に具体的な支援に関わる要請は来ていませんが、今後ともウクライナ情勢を注視し、国や東京都とも情報共有を密にし、避難民の方が必要とする支援に努めてまいります。

防災・防犯

自主防への蓄電池配備について

質問 渋谷区は各避難所に同時に300台のスマホをフル充電できる容量の蓄電池を配備してききました。

「共助」の充実を図るため避難所に設置したような蓄電池を、各自主防災組織へ配備するよう提案します。

答弁（区長）自主防災組織が独自に行っている備蓄品にも、容量の大きい蓄電池を備蓄しておくことは、在宅避難を推進し、避難所を密にしないとの観点から有効だと思います。

蓄電池の備蓄を推進するため、ニーズの把握や東京都の補助制度の活用も含めて対策を検討してまいります。



健康

带状疱疹ワクチン接種の助成について

質問 子どもの頃にかかった水痘（みずぼうそう）ウイルスが体の中で長期間潜伏感染し、免疫が低下した際などに発症するのが「带状疱疹」です。

症状は3週間から4週間ほど続き、目の障害、難聴、耳鳴り、めまいなどの重い後遺症が生じることもあるといわれています。

国立感染症研究所によると日本では、50歳代から発症率が高くなり、80歳までに約3人に1人がかかると言われていています。渋谷区としても带状疱疹ワクチンの助成が必要と考えます。

答弁（区長）带状疱疹ワクチンの助成については、国の動向を見ながら検討してまいります。

区民サービス

区民施設等のWiFi環境の強化について

質問 渋谷区は、今年度より、地域交流センターにポケットWiFiの貸し出しをスタートしますが、事業の内容を詳しく教えてください。

また、地域交流センター以外にも町会や消防団、地域で定期的な利用実績がある施設には、ポケットWiFiの貸し出しをするべきだと考えます。

答弁（区長）本年度より、地域交流センターにおいては、すべての施設にポケットWiFi機器を配備しました。

ご利用にあたっては、施設を予約する際に、機器のご予約をいただくこととし、今月から開始するところ です。

議員ご提案については、地域交流センターの利用状況や運用上の課題を分析したうえで、今後ニーズのあるすべての区民施設を対象にWiFi機器の貸出しの実施を検討いたします。



ヤングケアラー支援

研修会の開催について

質問 区立小中学校の教職員、また、地域の灯台である民生委員・児童委員を対象に、ヤングケアラーについて学ぶための研修等を実施することを提案します。

答弁（区長）委員に配布しているタブレットを活用し、資料の提供や関係動画の配信等を行いたく、更に理解を深めていただくよう努めてまいります。

「陽菜のせかい」の学校上映について

質問 短編映画「陽菜のせかい」。主人公は「陽菜」高校2年生です。家では障害のある兄をケアするヤングケアラーです。学校で進路希望書の提出を求められ、進路について真剣に考え始めます。家から離れて他地域の大学に進学するか、障害のある兄のいる家族を支えるために残るか。友人や学校の先生そして家族にさえ、心の内を明かせない姿がそこに描かれています。ヤングケアラー当事者がSOSを出しやすくするために、ヤングケアラーのリアルを描いたこの映画「陽菜のせかい」を中学校で上映することを提案します。

答弁（教育長）ご提案の映画につきまして、研修会等で紹介するなど周知させていただきます。

渋谷区政へのご意見、ご要望など、なんでもお気軽にご相談ください!!

さわしま 英 隆

渋谷区議会議員

沢島ひでたか

〒150-8010 渋谷区渋谷区宇田川町1-1
渋谷区役所内渋谷区議会公明党控室

TEL. 03-3463-1036
FAX. 03-5458-4962

寄せられたご相談に
全力で対応致します!!

